

Recordando la Iglesia Primitiva

Es la iglesia de hoy igual al original?

Escrito por Kevin George
culturalgenesis.org

Introduccion

El estudio de la iglesia temprana, o primitiva, es muy interesante. Esta es la edad de la iglesia entre los años 35 AD hasta 100 AD. Las iglesias, la cultura y el mundo de aquel entonces era muy distinto al de hoy, y al entenderlo nos dará un mejor entendimiento del Nuevo Testamento.

Al considerar la iglesia temprana, debemos recordar que el hecho de que en aquellos días algo se hacia de cierta forma, no quiere decir que hoy en día estamos obligados a hacerlo igual, al menos que algo esté especificado en la Biblia. Por ejemplo, en aquellos días la gente no tenían Biblias en un solo tomo como lo tenemos hoy. Pero no podemos mirar a eso y decir que, como ellos no podían llevar una Biblia a la iglesia, nosotros no debemos tampoco. Pero sí debemos tener cuidado de seguir lo que la Biblia claramente nos enseña, porque eso sí, aplica a todas las iglesias y en todas las edades.

Has considerado alguna vez la cuestión de si las iglesias han operado siempre como las iglesias de hoy? Han las iglesias siempre reunidos en edificios, y han siempre observado los mismos ritos y procedimientos? Siempre enfatizaban el escuchar un sermon preparado por un clérigo? Siempre tuvieron programas, jerarquia, balances financieros, y una organización? Pocas personas parecen considerar estas preguntas, pero una mirada a la iglesia temprana nos revela que estas iglesias primitivas eran muy diferentes de lo que hoy consideramos ser la iglesia.

La Escena de la Iglesia Temprana

Primero consideremos la escena de la iglesia temprana. Miremos a la cultura y el ambiente de aquellos días para entender porqué las cosas eran como eran. Debemos considerar las realidades religiosas, culturales, economicas, educativas, y legales de aquellos días.

El clima religioso de los años 35 AD hasta 100 AD dependía de la región. La mayoría del mundo estaba profundamente hundido en la idolatría y otras formas paganas de religión. Superstición, inmoralidad, y fiestas paganas formaban parte de la sociedad y eran consideradas normas normales y aceptables.

Una gran excepción a las religiones paganas de aquellos tiempos era la religión judia, la cual creía en un Dios divino, e intentaba vivir de acuerdo a las leyes del Antiguo Testamento. La religión judía era un gran contraste de las formas paganas de vida y religión. Los judíos consideraban repulsiva la vida de los gentiles, y referían a los gentiles con etiquetas como perros y pecadores, entre otras. Sin embargo, la religión judía de aquellos tiempos era mas que nada una religión de obras y ritos por la cual uno esperaba ganar el favor de Dios. Jesús mostró que esto estaba mal, y El murió en la cruz y resucitó para mostrar que Dios ama a todos y está listo a perdonar a todo aquel quien clama a El.

Como los judíos no adoraban a ídolos, el mundo gentil consideraba a la religión judía como una forma de ateísmo, porque no tenían ningún dios para desplegar. En parte por esta razón el mundo primeramente consideraba al cristianismo como una secta de la religión judía, y por muchos años no distinguían entre los dos. Y en verdad, en los primeros años de la iglesia, el cristianismo consistía de judíos convertidos, e incluía a muchos sacerdotes judíos (Hechos 6:7).

El clima cultural consistía en un sistema de clases sociales. Esclavitud era muy común, y se les consideraban a los esclavos como personas menores, apenas eran más que animales. Mujeres también eran otra categoría de personas, y normalmente vivían una vida dura, soportando cualquier cosa que el esposo deseaba, porque se les consideraban como la propiedad del marido. Habían también niveles normales económicos, con una gran clase baja, algo de una clase media, y una pequeña clase alta.

El clima económico variaba de zona en zona, pero pobreza era lo más común. No habían conveniencias modernas, y además de la pobreza habían muy pocos medios sanitarios y poca medicina eficaz. La carencia de alimentos era muy común porque la producción de comida era muy baja, debido a métodos primitivos de agricultura. Mucha gente vivía continuamente al borde de la muerte por hambre o enfermedad. La persona normal de aquel día tenía una vida de trabajo duro, y poco para mostrar por todo su trabajo. Entonces podemos reconocer que las necesidades económicas de los primeros cristianos eran graves, y ayudar uno al otro en estos tiempos difíciles era una forma de vida que Cristo y sus discípulos enseñaron con gran énfasis.

El clima legal de la iglesia temprana fue determinada por Roma, y muchos libros han sido escritos sobre el sistema romano de gobierno. Pero lo que debemos considerar es la ley y la iglesia. Hay varios contrastes legales entre la iglesia de hoy y la iglesia primitiva. Hoy la mayoría de las iglesias crean organizaciones y cuerpos gubernamentales con jerarquía que acompaña a tales organizaciones. Legalmente, la iglesia primitiva consistía solamente de individuos, porque la iglesia no tenía nombre ni título, ni una organización. Cuando la iglesia se reunía, era compuesto de individuos quienes simplemente se reunían en la casa de un hermano para animar el uno al otro, compartir, adorar, cantar, orar, y edificar el uno al otro en las verdades cristianas.

La Revolución Cristiana

Las enseñanzas de Cristo Jesús fueron muy dramáticas por aquel día. Jesús enseñó que hay un solo Dios quien ama a todos, y que todos los hombres y mujeres pueden tener compañerismo con Dios por medio de su sacrificio en la cruz. Además, una vez que una persona vino a ser un creyente, él o ella vino a ser parte de la familia de Dios, donde todos son hermanos y todos son iguales. Entonces, el esclavo cristiano obtenía el mismo nivel ante Dios, y entre la familia de Dios, que su amo cristiano, con el resultado de borrar el sistema de clases sociales. Los esposos cristianos debían amar a sus esposas en vez de considerarlas como mera propiedad. Ricos y pobres venían a ser igual ante Dios, y tenían el deber de cuidar el uno al otro. Todos los cristianos tomaban parte de una gran familia amorosa, en la cual cada uno debía amar a otros como Dios nos ama a nosotros.

Hoy en día estos conceptos de igualdad son generalmente considerados normales en la sociedad, debido a la influencia cristiana de muchas generaciones. Pero en la época de la iglesia primitiva estas enseñanzas eran en oposición de lo normal. Los amos de esclavos y las personas ricas se consideraban superiores a los esclavos y la gente pobre. Cualquiera

pensamiento o enseñanza a lo contrario era causa de risa o un insulto personal. Para que un amo llegara a ver a su esclavo como un hermano, y aún saludarlo con un ósculo santo (Romanos 16:16), requería gran humildad porque tenía que reconocer que su esclavo era de un nivel igual al suyo. Entonces cuando el cristianismo se esparció, vino a ser un asalto directo en contra de la cultura, los costumbres, y las condiciones sociales del día.

Persecución vino en muchos sectores. Pero la persecución no era siempre por diferencias entre religiones, sino porque el resultado final de la creencia cristiana era una amenaza a la cultura corriente. La llegada del cristianismo, y el amor que los hermanos cristianos tenían el uno por el otro, vino a verse como una amenaza a la seguridad del sistema de clases sociales. Los amos y los ricos temían que los esclavos o la gente de clase baja se reunirían para una rebelión. Personas poderosas estaban perdiendo su control a causa de que hombres comunes decidían seguir a un Dios quien no respetaba el reclamo de la superioridad aristocrática. Muchas personas influyentes decidieron que la persecución era necesario para parar esta religión cristiana que estaba amenazando su forma de vivir, y por esta causa muchos hermanos pasaron por gran sufrimiento.

En El Principio

Durante los primeros años después de la ascensión de Cristo, no había un Nuevo Testamento escrito. Cuando los primeros creyentes esparcieron el evangelio, lo hicieron principalmente por medio de proclamar y demostrar de que Cristo era el Messías prometido. Los creyentes enfocaban principalmente en la conversión de la gente judía, porque todos los judíos sabían que un Messías fué prometido por Dios, y conocían las profecías del Antiguo Testamento que anunciaban su venida. Alrededor del año 37 AD, el primer libro del Nuevo Testamento, Mateo, fué escrito, y tuvo como su objetivo principal la conversión de personas judías. Mateo puso la genealogía de Jesús en la introducción porque todos los judíos sabían que el Messías iba a ser del linaje de David. De ahí Mateo relata la historia de Jesús, haciendo referencias frecuentes a las profecías del Antiguo Testamento que Jesús cumplió, y mediante esto Mateo dejó sin duda que Jesús era el Cristo, el Salvador prometido al mundo.

Después que fue escrito el libro de Mateo, la iglesia pasó casi veinte años sin una revelación adicional de escritura. Es difícil saber fechas exactas para los otros libros, pero parece que el siguiente libro escrito después de Mateo fué el libro de Primera Corintios, escrito cerca de 54 AD. La mayoría de los otros libros nuevo testamentarios fueron escritos entre 55 AD y 70 AD, con el Apocalipsis escrito cerca del 96 AD.

La falta de escrituras disponibles por tantos años de la iglesia temprana nos hace surgir una pregunta importante. Qué hizo la iglesia temprana durante sus reuniones, puesto que tuvieron poco o nada de escrituras de las cuales predicar? Las iglesias comunes de hoy son centrados alrededor de un clérigo quien expone un texto biblico, generalmente basado del Nuevo Testamento. Pero en aquellos días no había un Nuevo Testamento. Por supuesto, los apóstoles originales estaban disponibles para guiar a las iglesias, pero ellos eran solo doce, y habían cientos de iglesias. (Esto por supuesto no quiere decir que debemos cesar de predicar de la Palabra, porque ellos no lo tuvieron. Simplemente estamos considerando una pregunta.)

Como había poco o nada de las Sagradas Escrituras, no mandaban a predicadores a seminarios, ni tenían estudios profundos de teología, hermeneutica, homiletica, eclesiología, lenguajes, y los muchos otros estudios que se esperan de los pastores de

hoy. No habían escuelas de alta educación teológica para los pastores, ancianos y líderes de las iglesias. (Esto no quiere decir que los pastores de hoy no deben ser educados. Simplemente era la realidad de aquellos días.) Obviamente, los hombres a quienes las iglesias tempranas referían como pastores, obispos, y ancianos no eran hombres con muchos años de entrenamiento especializado. Ellos simplemente eran hombres cristianos maduros a quienes los hermanos aprendieron a mirar con confianza para guiar la iglesia.

No solamente consideremos que la iglesia primitiva no tuvo un Nuevo Testamento completo por varias décadas, sino que tampoco tuvieron mucho en cuanto al Antiguo Testamento. Debemos recordar que en aquellos días los libros eran copiados a mano. Las sinagogas judías guardaban los libros del Antiguo Testamento, y es probable que la mayoría de las sinagogas tuvieron solo porciones de estas escrituras en vez de copias enteras. Probablemente no había ningún individuo en todo el mundo quien personalmente era dueño de una copia entera del Antiguo Testamento como lo tenemos hoy. En vez de tener copias enteras del Antiguo Testamento, los que sabían escribir probablemente copiaron porciones, las cuales se llevaban a las asambleas cristianas para compartir con otros, o para testificar a judíos inconversos.

Poder tener una copia completa de la Biblia en nuestra mano es una gran conveniencia moderna que gozamos hoy. Podemos traer nuestra Biblia a las reuniones y personalmente leerla y estudiarla. Dios nos ha dado esta bendición. La mayoría de los cristianos en la historia no tuvieron el privilegio de hacer semejante cosa. Debemos estar agradecidos y responsables en cuanto a este gran privilegio que gozamos.

Grandes Dificultades, Pero Increíble Exito

Hasta ahora hemos considerado muchas cosas de las cuales pocas personas piensan cuando consideran la iglesia temprana. Hemos visto que las iglesias primitivas tenían prácticamente no Biblia, no contaban con pastores con entrenamiento avanzado, habían varias clases sociales de personas dentro de las iglesias, las iglesias no eran dueños de ninguna propiedad, no eran altamente organizadas, existían en una cultura hostil, eran generalmente pobres y sin educación, y no tuvieron ninguna de las conveniencias modernas de hoy.

A pesar de todas sus dificultades, la iglesia temprana no solamente sobrevivió, sino que también prosperó hasta que en pocas décadas tuvo un impacto notable en el imperio romano. Cómo puede ser esto? Cómo puede ser que iglesias y creyentes, quienes tenían prácticamente nada de la Biblia, ni organizaciones, ni líderes con alta educación, pudieron tener tanto impacto? Ciertamente debe ser que ellos hacían algo diferente de lo que las iglesias de hoy están haciendo.

Los estudiantes pueden proponer varias razones de porqué la iglesia temprana tuvo tanto éxito. Puede ser que había un vacío grande espiritual, causando que la gente se convirtiera facilmente. Puede ser que había menos confusión al haber menos sectas predicando un Cristo falso. Quizás los creyentes eran mas celosos y dedicados a la obra. O puede ser que el Espiritu de Dios estaba obrando más. Todas estas causas pueden ser parte del porqué la iglesia primitiva tuvo más éxito. Pero hay otra causa mas que en mi opinión sobrepasa a los demás, y es que el éxito fué probablemente causado debido a que los creyentes tuvieron una practica diferente en su vida cristiana. Esta practica es la de poner las enseñanzas de Cristo en uso directo y práctico.

Practicando la Predicación de Cristo

Jesús enseñó que el mundo conocerá sus discípulos basado en dos distintivas principales. El primero es mencionado en Juan 13:35, que dice, “En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos con los otros.” El segundo distintivo es mencionado en Juan 17:21, que dice, “Para que todos sean uno; como tú, oh Padre, en mí, y yo en ti, que también ellos sean uno en nosotros; para que el mundo crea que tú me enviaste.” (Vea también versículo 23.) Estos pasajes muestran que el amor y la unidad son las dos características que distinguirán los seguidores de Cristo del mundo, y que harán que el mundo crea que Cristo es de Dios. Al examinar la iglesia temprana vemos que estas dos características eran muy evidentes en la vida diaria de los creyentes y dentro de la iglesia.

De nuestro punto de vista es muy difícil imaginar lo que la iglesia temprana realmente era. Nosotros estamos acostumbrados a tener Biblias completas, clérigos profesionales, hermosos templos, organizaciones, jerarquía, programas, producciones, y una separación entre la clériga y la gente. Pero en lo que acabamos de ver en cuanto a la iglesia primitiva, había poco o nada de estas cosas. Ciertamente, lo que nosotros conocemos como iglesia tuvo que ser muy diferente en aquella época.

Qué hizo la iglesia temprana cuando se reunieron? Se sentaron a soñar de algún día tener un Nuevo Testamento completo? Lamentaban no tener un edificio dedicado y decorado para sus reuniones? Se lamentaban que sus pastores no tenían el entrenamiento profesional de un seminario? Esperaban reunir para simplemente oír un mensaje eloquente y luego volver a casa, haciendo planes para repetirlo el mismo rito el domingo que viene?

Estas preguntas no se hacen con la intención de decir que la practica de las iglesias de hoy deben ser restringidos a los de aquellos días. El propósito de las preguntas es para llegar a la pregunta de “Que hizo la iglesia primitiva en sus reuniones?” Obviamente, si colocáramos una iglesia de hoy en una situación similar (sin Biblias, sin edificio, y sin un pastor profesional), es probable que dejaría de existir. Ciertamente debe haber ocurrido algo diferente en las iglesias de esa época comparado a lo que vemos hoy.

Lo que el Nuevo Testamento Dice En Cuanto a la Iglesia Temprana

El Nuevo Testamento no fue escrito con el propósito de tener un manual o guía detallada para la iglesia. De hecho, no hay ningún pasaje que nos da una explicación detallada del estilo u orden de un servicio de la iglesia. Pero al examinar varios pasajes podemos observar varias de las actividades que las iglesias tempranas practicaban en sus reuniones. Veamoslos ahora:

Comidas – este tema es mencionado primero porque parece que hay más versículos sobre este tema que de las otras actividades de la iglesia nuevo testamentaria. Como los pasajes siguientes muestran, el comer juntos era una actividad frecuente de la iglesia. Esto es una razón de porqué la comida vino a ser un tema tan grande en el Nuevo Testamento. Algunos querían comer un tipo de comida, mientras que otros querían comer otra cosa. Algunos rehusaban comer carne que había sido sacrificado anteriormente a los ídolos. Varios pasajes, como Romanos 14, tratan sobre este tema. En algunos casos, hermanos

judíos también rehusaban comer con hermanos gentiles y causaban contención (Galatas 2:11-14).

En I Corintios 5:9-13, la iglesia es dado el mandato de no dar la bienvenida a la mesa a falsos hermanos quienes practican la idolatría, fornicación, avaricia, maldiciones, o borracheras. Porqué? Porque da la apariencia que los cristianos aprueban de tales obras. Pero como vemos en los versículos 10-11, esta separación no se aplicaba a una persona no cristiana comiendo con ellos, sino a los quienes se dicen ser “hermano.” Entonces, como este pasaje presupone, una comida entre los hermanos de la iglesia debe haber sido una actividad frecuente y no una rara ocasión.

En I Corintios 11:17-34 vemos otro pasaje en cuanto a la comida entre la iglesia. Una porción de este pasaje es leído frecuentemente al conducir la cena del Señor. Pero si examinamos el pasaje entero, veremos que Pablo estaba describiendo esta cena como una comida entera, y no el comer una miga de pan y tomar unas gotas de jugo. En los versículos 17-22 Pablo reprende a la iglesia porque estaban dejando que los hermanos traigan su comida a la cena de la iglesia, pero sin tener que ponerla en la mesa para compartirla con todos. En vez de compartir la comida, cada uno estaba comiendo su propia comida, y Pablo dice que ellos pueden hacer eso en sus propias casas. Haciendo que todos coman por separado traía vergüenza entre los que tenían poco o nada para comer. Y era vergonzoso para la iglesia porque esto era actuar en contrario de la enseñanza de Cristo, y mostraba que los hermanos no estaban listos en compartir con las necesidades de los demás.

En otros pasajes leemos de otros aspectos de las comidas de la iglesia. En II Tesalonicenses 3:10-12 leemos que las comidas de la iglesia no tenían como su intención el dar comida a los que no quieren trabajar, y tales personas no eran bienvenidos a la mesa de la iglesia.

El tema de la comida en la iglesia nos da un interesante estudio. Hay un fuerte caso apoyando la enseñanza de que las mayorías de las reuniones incluían una comida. En Hechos 20:6-11 leemos que los discípulos se reunieron con el propósito de partir pan, y luego Pablo los enseñó (este pasaje también muestra que mensajes largos pueden ser fatales).

Querer comer juntos es algo normal para una familia, y Cristo enseñó que sus seguidores formaban la familia de Dios. Se espera que las familias coman juntos regularmente, y que compartan entre el uno y el otro. Esta actividad edifica el vínculo familiar, y crea un ambiente en la cual hermanos pueden edificar, consolar, y cuidar el uno por el otro, y mediante esto demostrar el amor de Jesús. A la verdad, Cristo demostró que algunas veces El no es revelado hasta después que el pan es partido, como leemos en la historia de los discípulos en el camino a Emaús (Lucas 24:13-35).

Canciones – Parte de la adoración personal y comunitaria generalmente incluye música, porque la música es la voz del alma. Varios pasajes en el Nuevo Testamento hacen referencia a la música en la iglesia. Como esto continúa en practica hoy, no hay porque tratar del tema en gran detalle. Para referencia sobre música en la iglesia nuevo testamentaria, puede leer los pasajes en I Cor. 14:15, Heb. 2:12, Santiago 5:13, Efesios 5:19, y Col. 3:16.

Oraciones – La oración es también una parte normal de la adoración personal y comunitaria. Varios pasajes en cuanto a esto se encuentran en Romanos 12:12, II Cor. 1:11, y Col. 4:2.

Consolación – Animar y consolar son propósitos y prácticas de la familia de Dios que se realizan dentro de la iglesia. Los siguientes pasajes muestran que la consolación era algo que la iglesia hizo juntamente, como familia. Veá I Cor. 14:3, II Cor. 2:7, I Tes. 4:18, 5:11, 14.

Edificación – Enseñar y edificar el uno al otro era la práctica de la iglesia primitiva. Ellos no tuvieron líderes profesionales entrenados y diplomados, y veían la edificación mutua como la responsabilidad de cada uno. Además, como fue mencionado anteriormente, la Biblia entera no estaba disponible a estos primeros cristianos, y no había manera de aprender ni enseñar las verdades profundas de Dios. En vez de enfatizar las verdades profundas que no conocían, enfatizaban vivir la vida cristiana, y se animaban y edificaban el uno al otro. Esta responsabilidad es claramente enseñada en Hechos 9:31, Romanos 14:19, I Cor. 14:3-5, 12, 26, Efesios 4:12, 16, 29, I Tes. 5:11, y I Tim. 1:4.

Llevando Cargas – Cuidando el uno por el otro y compartiendo las tristezas, necesidades, luchas, y gozos es una actividad normal de una familia normal y debe ser parte de la familia de Dios también. Hay varios pasajes claros y fuertes en cuanto al mandato de Cristo de llevar las cargas de otros y compartir con los necesitados. Esta actividad es una de las mejores maneras para la iglesia entera, o un hermano o hermana como individuo, de demostrar el amor de Dios que mora en uno. Este amor era un testimonio mayor al mundo cuando ellos veían que se practicaba entre distintas razas o clases sociales quienes vinieron a ser hermanos en la familia de Dios. También era gran testimonio cuando los cristianos mostraban este amor a otros quienes no eran cristianos, por ayudarlos en su tiempo de angustia o necesidad. Ciertamente uno de los propósitos principales para que la iglesia se reúna es el de compartir las cargas de otros y ayudar en cuidar el uno por el otro. Llevando las cargas de otros es claramente enseñado en varios pasajes. Una lista parcial de estos pasajes es Romanos 15:1, Gal. 6:2,10, I Tes. 5:14, I Juan 3:17.

La Reunión de la Iglesia del Nuevo Testamento

Aunque el Nuevo Testamento no describe detalladamente ninguna reunión de la iglesia temprana, por aplicar la información anterior podemos ver que la iglesia primitiva generalmente se reunía en la casa de un hermano, comían juntos frecuentemente, y tuvieron tiempos de música, oración, compañerismo, enseñanza, cuidado por otros, y consolación. No hay ni siquiera un solo pasaje que indica que la forma corriente de conducir una iglesia, en la cual todos miran hacia una plataforma con un púlpito para escuchar un mensaje profesional, y cantan algunos himnos, y escuchan una oración y toman una ofrenda, era la forma de conducir una iglesia. Esto no quiere decir que esta forma de conducir una iglesia está mal, sino que simplemente no se encuentra en la Biblia. Además, es muy impráctico comer y conocer personalmente a los otros hermanos usando la forma común de la iglesia de hoy.

No hay nada en las escrituras que indica que un púlpito y un sermón era el enfoque y propósito principal de la iglesia primitiva. En vez de eso, la iglesia nuevo testamentaria se reunía para aprender y practicar las enseñanzas de Cristo. Pusieron esto en práctica por medio de escuchar el uno al otro, aprender del otro, y de amar unos a otros. Las Escrituras muestran una y otra vez que la iglesia temprana era principalmente en forma de familia. Hay muchos pasajes que enseñan repetidamente de que los cristianos son hermanos, una familia, unidos, uno, e hijos de Dios. El efecto de esta verdad era que las

iglesias formaban comunidades donde el amor de Dios era dado vida, y en donde las relaciones eran de suma importancia.

Sabiendo todos estos factores de la iglesia primitiva, una reunión típica probablemente consistía en lo siguiente: Al tiempo puesto, los creyentes se congregaban en la casa de un hermano previamente designado, con cada uno llevando una comida para compartir en la mesa. La reunión se llevó a cabo dentro de la casa, o en la terraza, o en el patio donde la gente del barrio pudo ver lo que estaba ocurriendo. Cuando todos estaban listos, la cena comenzó, con la comida compartida entre todos, y sin asientos designados (Santiago 2:1-7). Después de la comida hubo un tiempo para canciones, testimonios, lecciones breves por varios hermanos (I Cor. 14:29), oración e investigación de necesidades. Cuando la reunión terminó, y probablemente duró tres o cuatro horas, todos volvieron a sus hogares habiendo sido alimentados espiritualmente, físicamente, socialmente, y animados en sus vidas cristianas.

Que Gran Diferencia

Las diferencias entre las iglesias de hoy y las en el época del Nuevo Testamento son numerosas. Las iglesias tempranas se reunían en casas donde varios hermanos enseñaban. Durante las lecciones era permitido interrumpir y hacer preguntas (I Cor. 14:30), y varios individuos en la congregación (en vez de uno solo) tomaban tiempo para compartir al grupo lo que Dios les había revelado (I Cor. 14:26). En vez de todos sentarse hacia un púlpito, ellos generalmente se sentaban alrededor de una mesa donde la congregación entera pudo compartir y poner en práctica la enseñanza de Jesús de poner a otros primero (I Cor. 11:33). Ellos compartían necesidades y cargas, y animaban y ayudaban el uno al otro (Hebreos 10:25, Col. 3:16), haciendo que la iglesia sea muy orientado hacia las relaciones. En contraste de hoy, no hay ninguna indicación que las iglesias fueron dominadas por especialistas religiosas quienes tomaban el cargo de todos y demandaban autoridad de hacer las decisiones por el grupo.

Finalmente, y quizás aún más importante, la reunion de participación abierta de la iglesia primitiva creó un ambiente en donde Cristo y su amor pudo ser manifestado por toda la asamblea. El Espíritu Santo también estaba libre para guiar individualmente y entre la congregación entera, sin ser limitado a las decisiones de un clérigo profesional quien decidía qué el Espíritu Santo era permitido hacer con la congregación. En vez de ser una gran organización, la iglesia temprana era una familia espiritual que se reunía en los hogares de la familia, demostrando el amor de Dios activamente, no solo entre ellos, pero en su comunidad.

Para concluir, quiero repetir otra vez que no es obligatorio seguir las costumbres y las culturas de la iglesia temprana. Pero sí debemos tener cuidado de seguir lo que la Biblia especifica claramente. Es bueno estudiar otros tiempos y otros métodos para aprender y desafiar nuestra forma de pensar. Es fácil dejarnos ser llevados por la corriente, y vivir como todos los demás. Pero el sabio considera su camino, siempre listo para servir mejor a su Señor.

Finalmente, debemos hacer varias cosas con esta información. Debemos dar gracias a Dios por nuestras Biblias. Es un gran privilegio poder llevarlas en nuestras manos y leerla diariamente.

Debemos reconocer que aún hoy el mundo busca el amor, y los cristianos deben ser el ejemplo mayor del amor de Dios. Cristo dijo que el mundo nos reconocerá por nuestro amor.

Debemos mantenernos unidos. Por supuesto esto no quiere decir que debemos aceptar pecado o doctrinas falsas y peligrosas. Pero dentro de lo que se puede, debemos mantener la unión como Cristo dijo, porque esto también es un gran testimonio al mundo.

Debemos buscar maneras de ser más como la iglesia temprana en tener más cuidado el uno por el otro, y reconocer que somos la familia de Dios, y no la organización de Dios, en este mundo.